

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestrales
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE

El Liberal en Murcia

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LEVANTE
N.º 25 DEVUELVEN LOS ORIGINALES

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

ACERCA DE LA RABIA

¿Cómo se conoce en vida, que un animal está rabioso?

Es muy interesante para el público el saber los síntomas que denotan la rabia en los animales, especialmente en el perro y el gato, por ser éstos los que más en contacto se hallan con nosotros.

Ante todo hemos de decir que estos animales pueden padecer dos formas de rabia: una denominada furia o convulsiva y otra llamada tranquila o parálisis.

De ambas haremos por separado una concisa descripción.

Síntomas de la rabia furiosa en el perro y el gato

Como que los síntomas de la rabia en ambos animales son casi idénticos, los describiremos simultáneamente.

Desde el instante en que el animalito fué mordido hasta que estalla en él la rabia, media un espacio de tiempo llamado período de incubación. Este lapso de tiempo puede alcanzar de 15 á 60 días. Durante él, nada anormal se percibe en el perro ó en el gato, que hege sospechar su próximo estallido de rabia furiosa. Únicamente, al final de este período, la tez paratira del animal se eleva un poco; tiene calentura.

Después, cuando comienza á manifestarse la rabia, se nota en los animales un cambio muy perceptible en su modo de ser. El perro juguetea y traviesa, tórtese en retreído y gruñón; las caricias prodigadas por su dueño no son correspondidas como antes por fuertes mocos de la cola, expresivos de satisfacción y alegría en los perros; al contrario, se le va á corrierar y huye ó gruñe como al le fueran molestas las caricias. El gatto zalamero que *ronroneaba* en la falda de su ama cuando ésta pasaba la mano por su dorso, se muestra arisco é inabordable; corresponde á las caricias que le molestan, con bufidos y arañazos.

Estos estados alternan con otros en que los animales se muestran cariñosos y amables en exceso; amabilidad y cariño no acostumbrados en ellos. Es muy frecuente verlos marchar arrastrándose por el suelo y tragando objetos no comestibles, como trozos de madera, paja, papel, etc.; el apetito en cambio, es nulo ó casi nulo.

Al cabo de uno ó dos días de permanecer en estos apatitudes no acostumbadas, los animales se muestran sumamente inquietos, no paran un momento, yendo de un lado á otro; parece que no encuentran sitio donde acomodarse.

En este período se observa frecuentemente que los animales huyen de la casa de su amo; se escapan, caminando sin rumbo fijo. Este hecho, por lo frecuente en su aparición, es de observación muy vulgar; la creencia de las gentes de que un animal—sobre todo el perro—huye de sus amos cuando va á rabiar, está basada precisamente en lo anteriormente dicho.

Si les es posible, vuelven otra vez á casa de sus amos, presentándose entonces más gruñones y ariscos todavía que cuando se fueron. En estos momentos cuando comienzan á manifestarse en ellos las tendencias á morder y arañar.

Al llegar la rabia á este período, es muy frecuente observar en los animales que su mandíbula inferior está bastante caída, quedando por esta razón la boca algo abierta; al mismo tiempo se ve salir por ésta, saliva viscosa y abundante.

El perro no ladra ya con energía como antes; su ladrido se vuelve ronco y á manera de *añido velado*; éste lo lanza de un solo golpe, prolongando después el sonido durante un rato largo y con tono atiplado.

Conforme va la enfermedad avanzando, la irritabilidad del animal aumenta. Aparecen entonces en él los accesos de *hidrofobia*.

Son motivados éstos, por la imposibilidad de tragar cosa alguna, ni tan siquiera agua. El animal quiere apagar la sed que le mortifica, é intenta beber agua; entonces todo su cuerpo es atacado de violentísimas convulsiones, erizándose sus pelos y presentando el pobre animal un aspecto tal, que

denota claramente sus horribles sufrimientos.

Cuantas veces intenta beber, tantas otras sufre el temido acceso de hidrofobia, acentuándose ésta tanto, que es suficiente que el animal vea el agua desde lejos, para que se le presente el acceso.

Por esto, el vulgo asegura que los perros hidrófobos huyen del agua. El hecho es cierto en muchas ocasiones; se explica por las razones anteriores.

En efecto; el perro ve el agua, y se diente como se halla, ésta le sugiere la idea de beber; mas como cada vez que intenta hacerlo, sufre un acceso que le tortura horribilmente, se comprende que por lastimo huya de aquello que le recuerda y motiva tantos sufrimientos.

Durante estos accesos de hidrofobia es cuando son más peligrosos los animales rabiosos; entonces muerden á diestro y siniestro cuanto se les pone delante. Personas, animales, muebles y hasta ellos mismos, son las víctimas de sus furiosos rabícos.

Así permanecen durante tres días, al cabo de los cuales comienza á notarse que los animales rabiosos no pueden moverse ya fácilmente; su marcha se vuelve dudosa y vacilante. La parálisis comienza á lavadir al animal por los cuartos traseros, terminando por extenderse al poco tiempo á todo su cuerpo; rápidamente se demora, el peso se le pone más erizado todavía, y cinco ó seis días después del comienzo de los síntomas que acabamos de describir, muere rodeado de un conjunto de signos, que denotan un estado de postración y debilidad muy manifiestas.

Es muy conveniente saber que los accesos de *hidrofobia* ó sea *horror al agua*, pueden faltar á veces en los animales rabiosos; sin embargo, esta falta debe considerarse casi como excepcional.

II

Síntomas de la rabia tranquila en el perro y en el gato

Se diferencia de la *rabia furiosa*, porque faltan ó están muy poco acentuados, los síntomas de excitación y los accesos convulsivos, hallándose por el contrario muy manifiestos, desde el principio, ya los fenómenos parálisis.

Estos parálisis, muy precoces en esta forma de rabia, comienzan de ordinario por la mandíbula inferior, invadiendo después rápidamente las extremidades posteriores, luego las anteriores y después los restantes miembros del cuerpo.

La muerte sobreviene generalmente á los dos ó tres días de iniciarse la enfermedad.

Dr. Angel Marín

ALICANTE

Recompensas

El jurado de la Exposición regional de Valencia, ha concedido á la Junta de obras del puerto de esta capital la más alta recompensa, 6 sea, diploma de honor con medalla de oro, por los notables trabajos presentados.

Transatlántico

Ha fundado hoy en nuestro puerto el transatlántico «Brengruer el Grande», con destino á Puerto Rico, Habana y Estados Unidos de América.

De toros

Ya han sido fijados los carteles de la corrida magca que ha de celebrarse en esta plaza el día 7 de Agosto próximo, á beneficio de la Cooia económica.

Con decir que los carteles son obra de la acreditada litografía gaditana de Rodríguez Silva, está hecho su mejor elogio.

Esto por lo que respecta á la parte material del cartel, pues sus componentes son de la mayor atracción para todo buen aficionado, toda vez que dos de los diestros de mayor tronio, Machaquite y Regatario, son los encargados de estoquear las seis escogidas resas de la ganadería de Albarán.

Tenemos entendido que este condeñado criador de reses bravas piensa debutar con buen pié en nuestra plaza, á cuyo efecto ha separado una corrida de hermosa presencia y con arrobos y pitones.

Escuadra

Del 10 al 15 del mes próximo se esperada en este puerto una división de la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Expediente

Por la Jefatura de Obras públicas

de esta provincia, se ha enviado á Madrid el expediente relativo á la concesión de un tranvía de Crevillente á Orihuela.

Los consumos

El alcalde de esta capital, don Luis Pérez Bueno, ha conuocado á una reunión á los representantes de las distintas fuerzas del Ayuntamiento, para que estudien y propongan la supresión ó sustitución del impuesto de Consumos.—20 Julio.

Niño ahogado

Ayer ocurrió una sensible desgracia en el partido de Rincón de Segos. Un niño de tres años de edad llamado Antonio María Górdoba, cayó en una ac-quia de dicho partido, pereciendo ahogado.

La madre del niño se hallaba enferma y no vió cuando salió de la casa.

Unos trabajadores de una era próxima vieron caer la criatura, pero por pronto que acudieron ya le extrajeron cadáver.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado de San Juan, el que dispuso el traslado del cadáver al depósito de autopias, instruyendo las diligencias correspondientes.

En el lugar del suceso se produjeron desagrados escenas al apero-olir de la desgracia la madre y de más familia de la víctima.

CARTAGENA

El asunto del Alcantarillado

El asunto político sigue y perdura hoy, como desde el primer día.

El Alcantarillado está llamado al parecer á dar disgustos sin cuento á cuantos en él ponen mano, ocasionando de paso interinidades y más interinidades en la Alcaldía.

Esta tarde, á juzgar por lo que la lógica aconseja, debe darse cuenta de la revocación de resolución del contrato del Alcantarillado, si por que subsiste el criterio de esconder en el lugar más apartado del archivo municipal esos famosos documentos enviados por el Gobierno civil de la provincia, sin que oficialmente se entere la Corporación, medio único y eficaz de que surjan acalorados extremos y se coloque al Ayuntamiento en un terreno más falso todavía que en el que se halla.

También hay quien estime, que el alcalde accidental señor M^a Gilabert no tendrá otro remedio que dar cuenta de ello esta tarde, como también que se trabaja con calor para que una vez leídos esos oficios, acuerde el Ayuntamiento alzarse contra ellos.

Claro está que esta actitud ha de originar pleito tan manoseado é interminable, que bien puede ser la verdadera ruina del Ayuntamiento, aunque haya quien estime lo contrario. ¿Qué sucederá esta tarde?

Se obrará con calma y desapasionamiento, anteponiendo á todo otro sentimiento, el de velar por los intereses del pueblo de Cartagena?

La Alcaldía

Desde ayer tarde corre el rumor de que definitivamente ha sido nombrado alcalde de Cartagena D. Alfonso Apollinario Carrón.

Haba quien lo afirmaba con tal empeño, que la noticia tomó todos los visos de la verdad.

Sin embargo, una pequeña parte desconfiaba de la noticia, alegando la razón de no haberla visto confirmada en la pizarra de *La Tierra*, por estimar que de resaca el nombramiento en dicha personalidad, era en aquella redacción donde antes debiera conocerse.

Está mañana sigue rodando la bola, tomando cuerpo y perdiéndolo; según el criterio de quien la maneja, pero sin que haya quien nos saque de esta duda en que vivimos, ¡porque la verdad que esto nos preocupa!

Novilladas

Para el próximo domingo se ha organizado una nueva novillada, con ganados del Colmenar, actuando de matadores los diestros Mauro, Sorrento y Pastoret.

Al día siguiente, festividad de Santiago y primero de nuestras ferias, se celebrará otra novillada más económica todavía, organizada, según nos dicen, por el antiguo diestro cartagenero Bartolomé Hernández.

Timo

En la inspección de vigilancia se ha dado cuenta de que á un individuo llamado Miguel Cecilia, llegado de Orán el pasado martes, le había timado sus ahorros consistentes en 1.000 pesetas, un sujeto desconocido



EL SEÑOR

Don Francisco Barnés Sevilla Hernández

HA FALLECIDO EN EL DÍA DE HOY

A LOS 63 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su afligida familia,

Ruega á sus amigos y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia á su funeral y entierro, que tendrán lugar mañana 22 en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, el primero á las nueve y el segundo á las seis de la tarde, por lo que le anticipan las gracias.

Murcia 21 de Julio de 1910.

CASA MORTUORIA: APOSTOLES, 11, 1.º NO SE REPARTEN ESQUELAS. EL DUELO SE DESPIDE EN LAS AGUSTINAS.

La salud pública

Los tenientes de alcalde señores Salvat y Rivera, médicos D. Vicente Mateos, químico municipal señor Lopez Sanchez Solís y el jefe de la guardia municipal señor Campoy, han girado una visita de inspección á las carnicerías del Centro, encontrando las carnes en perfecto estado para la venta pública y los locales con mucha limpieza.

La misma comisión ha recogido varias pesas faltas á vendedores ambulantes, las cuales han sido inutilizadas, siendo multados los infractores.

También ha denunciado varias casas que no reúnen condiciones higiénicas, ordenando la limpieza inmediata de algunos retretes y sumideros que exhalan malos olores.

Igualmente ha denunciado algunas casas y varios aleros que amenazan ruina.

En la visita girada por la citada comisión se han encontrado ningún enfermo cuyo padecimiento sea peligroso para la salud de los demás.

EL REY EN SANTANDER

(Por telégrafo)

Entusiasmado recibimiento

Santander 20 (8 n.)

A las diez de la mañana fundó el yate «Giralda» conduciendo al rey.

En el puerto le esperaban las autoridades y gran gentío en centenas de vapores.

Al fondear el «Giralda» se dispararon millares de cohetes, sonaron las sirenas de todos los vapores y se vitoreó al rey.

Esta vez en el puente con traje de balandrín.

Subió á bordo las autoridades y Junta del Club Náutico.

ELECCIONES EN FORJUNA

Las grandes concurrencias, así como las fuerzas concentradas en el único colegio que hubo lucha, pues los otros tres se cerraron á las nueve de la mañana, para derrotar al candidato republicano, fueron ínfimas, saliendo triunfante por dos votos de mayoría.

Esta pequeña diferencia, demuestra lo encarnizado de la lucha, haciendo notar que, desde las nueve de la mañana se estableció dentro del local el Ayuntamiento en pleno, con el delegado del gobernador á la cabeza, además de los policías y empleados de consumos que invadían el local é impedían el acceso de los electores á la mesa.

El notario de Abanilla, requerido por el candidato republicano, fué de tanto ante de llegar al pueblo, y puesto en libertad á las cinco de la tarde, después de hecho el escrutinio.

El nuevo Ayuntamiento se compondrá de seis concejales demócratas, tres conservadores independientes, un conservador histórico, dos republicanos, un liberal y otro liberal ó demócrata.

Hay para todos los gustos.—Un candidato derrotado.

BANCO NACIONAL AGRARIO

(POR TELÉGRAFO)

Detalles del proyecto

Madrid 20 (4 t.)

Galbetón ha leído en el Senado el proyecto creando el Banco Nacional Agrario.

Se demorará en Madrid.

Seud. á vuorsales en las provincias y en el extranjero.

Su capital será de cien millones de pesetas, debiendo desembolarse 25 millones al empezar y los restantes quedarán en cartera poniéndose en circulación á medida que se necesite.

El objeto del Banco es abrir cuentas á los agricultores con garantía de hipoteca en plazo de tres años.

No podrán emitirse bonos agrarios de préstamo en cantidad mayor que el doble del capital desembolsado.

El objeto del Banco es abrir cuentas á los agricultores con garantía de hipoteca en plazo de tres años.

Los préstamos serán amortizables en uno ó varios reembolsos.

Podrá prestar hasta el cincuenta por ciento del valor de los productos agrícolas, animales y maquinarias.

Podrá también emitir títulos y bo-

nos amortizables, crear y apoyar empresas de riegos, desmontes, roturación de terrenos, osminos, colonización, interoréxito marítimo é hipoteca naval.

Los intereses no excederán del cinco por ciento.

El ministro podrá encargarse al Banco la fundación y explotación de establecimientos de enseñanza agrícola, proporción de personal agrónomo.

El Banco tendrá un gobernador designado por el Gobierno y Consejo de administración.

Las encuestas tendrán subgobernadores.

No podrán ser consejeros los parlamentarios ni exparlamentarios.

Diario de Murcia

EN LA MISERICORDIA

Ayer celebró sesión la Junta auxiliar de dicho asilo. Los vocales que asistieron, examinaron antes la instalación de la máquina que ha de elevar el agua del pozo artesiano al depósito que surtirá todas las dependencias de la casa, encontrándole en extremo satisfactoria. Esta agua se va á llevar hasta la sala de hidroterapia del Manicomio, que también se ha restaurado completamente.

El director de la Osa señor Ayuso presentó á los vocales de la Junta, las dos preciosísimas estatuas que ha recibido para la Tómbola de la reina D.^a Cristina y de la infanta D.^a Isabel.

Con este motivo, el señor Hernández del Aguila (D. Juan Antonio) hizo presente que algunos comerciantes de esta ciudad le han dirigido un escrito como presidente de la Junta directiva de la Federación de los Gremios, pidiéndole que influya con las Juntas auxiliares que organizan la Tómbola, para que ésta deje algunas horas libres á las feriantes, cuyas acostumbradas ventas se resentieron el año pasado por el atractivo de la rifa.

A la Junta auxiliar de la Misericordia le pareció muy atendible el escrito de los comerciantes, que puestos en razón, dicen que sin perjudicar á la rifa de caridad, que ellos son los primeros en proteger y en desear que prospere, se puede armonizar con sus intereses. Pero como quien ha de resolver sobre esta particular y demás que afectan á la Tómbola, es la comisión organizadora, compuesta de representantes de las tres Juntas auxiliares, del Hospital, Inocua y Misericordia, para quienes han de ser sus beneficios, la de la Misericordia encargó ayer á su presidente señor Ayuso que lleve al seno de dicha comisión su deseo de que se armonicen los intereses de los comerciantes con el éxito de la rifa.

Mientras duró la sesión se recibieron varios objetos, entre ellos un centro de mesa de cristal y plata y tres preciosísimas muñecas. Van recibidos unos tres mil objetos. La rifa de este año promete superar á la del año pasado. Falta hacer.

J. M. Ternal.

SENADO

(SESION DEL DIA 20) Banco Nacional Agrario Calbatón les el proyecto de creación del Banco Nacional Agrario...

CONGRESO

(SESION DEL DIA 20) El mensaje

Rectificó Azócarate Reanuda la discusión del mensaje Rectificó Azócarate...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura Rectificó Maura...

Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat Rectificó Morat...

PASILLOS

Debate interesante

Madrid 20 (12 n.)

El día político ha sido muy interesante por los discursos de Moret y Canalejas...

Resultado de todo esto son los apasionados comentarios que se hacen en los círculos políticos...

Todo el interés estuvo reconcentrado en la sesión del Congreso...

Discursos de Azócarate Después de la rectificación de Azócarate, que estuvo breve y contundente...

Lo que dijo Moret Habló Moret en forma que puede considerarse, sin hipérbolos, de jornada histórica...

Enérgico, severo, sobrio, elocuente, hizo la gravísima declaración de que durante la regencia y el nuevo reinado...

Dijo que por ello requirió al Gobierno el cumplimiento inmediato, rápido, de sus compromisos anticlericales...

Declaró que esta es la tercera tentativa que realiza el partido liberal y que su fracaso implicaría la modificación del partido...

La política republicana aplaudió en unánime el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

En unánime aplaudió el gravísimo juleto del insignificante y el gravísimo ex-pulso...

Canalejas conferenció con Romanones convalidando en la necesidad de terminar hoy el debate del mensaje...

Si los proyectos de créditos extraordinarios y suplementos de créditos se aprueban el viernes...

Veranes de políticos Basada se marcha mañana a Vera near a Pontevedra...

Los expatriados Lerroux ha vuelto a vivir con Merino para aclarar algunas dudas sobre los expatriados...

Encuentranse de veranes en el campo con sus respectivas familias, D. Alfonso Espejo Melgares y D. Pedro Sánchez García...

Sigue delicado de salud D. Eustasio Toussellias Psilogia, por cuyo restablecimiento nos interesamos de todas veras...

Ma marchado a la capital para asuntos del servicio, el oficial mayor de este Ayuntamiento, don Marcelino Gordo Escoba...

Se celebró la procesión oficial en el campo de la famosa batalla de Bailén. Fue un acto brillantísimo...

Las noticias tocaban marchas fúnebres. Al terminar se rezó una oración y se hicieron salvas de artillería...

Encuentranse en este: Procedente de Madrid, el nuevo diputado en Cortes por este distrito, don Carlos Mazón Moyardo...

De sus posesiones del Cabazo de Jara, el jefe del partido conservador local, D. Simón Mallado Benítez...

De Madrid, D. Miguel Rodríguez Valdés. Del campo, D. José María García García y familia...

Por ausencia de los señores D. Alejandro Quiñero, alcalde de esta ciudad, y de los señores D. Juan de Arco y D. José Cuesta...

Ha sido pedida para el joven farmacéutico D. Luis Castillo-Perigosa mano de la distinguida señorita de Totana, Consuelo Vivanos...

Los colores de los tres últimos días, han empujado a los excursionistas hacia el campo y las playas...

En los centros públicos donde se reúne más público, se nota de modo notable la falta de animación...

La última grande, que después de ocho días en disfrutar tres noches de verbena, en las espaciosas calles de

Negalte y Carril de Graos, heyan sido suspendidas tan alegres y esperadas fiestas...

Nunca perdonará el elemento joven esta omisión a aquellos vecinos...

El popular «Churril el Bouito» ha logrado llevar todas las noches al salón del «Petit Kursaal»...

Es una adquisición feliz para la empresa, que a ésta y a los concurrentes dejará el mejor recuerdo...

Voces que hicieron correr algunos amigos a quitar créditos y mortificar al prójimo, respecto a la fuga de diligencias señeras de la localidad...

Encuentranse de veranes en el campo con sus respectivas familias, D. Alfonso Espejo Melgares y D. Pedro Sánchez García...

Sigue delicado de salud D. Eustasio Toussellias Psilogia, por cuyo restablecimiento nos interesamos de todas veras...

Ma marchado a la capital para asuntos del servicio, el oficial mayor de este Ayuntamiento, don Marcelino Gordo Escoba...

Se celebró la procesión oficial en el campo de la famosa batalla de Bailén. Fue un acto brillantísimo...

Las noticias tocaban marchas fúnebres. Al terminar se rezó una oración y se hicieron salvas de artillería...

Encuentranse en este: Procedente de Madrid, el nuevo diputado en Cortes por este distrito, don Carlos Mazón Moyardo...

De sus posesiones del Cabazo de Jara, el jefe del partido conservador local, D. Simón Mallado Benítez...

De Madrid, D. Miguel Rodríguez Valdés. Del campo, D. José María García García y familia...

Por ausencia de los señores D. Alejandro Quiñero, alcalde de esta ciudad, y de los señores D. Juan de Arco y D. José Cuesta...

Ha sido pedida para el joven farmacéutico D. Luis Castillo-Perigosa mano de la distinguida señorita de Totana, Consuelo Vivanos...

Los colores de los tres últimos días, han empujado a los excursionistas hacia el campo y las playas...

En los centros públicos donde se reúne más público, se nota de modo notable la falta de animación...

La última grande, que después de ocho días en disfrutar tres noches de verbena, en las espaciosas calles de

Madrid contra los europeos entre las kablitas del Riff...

Se dice que éstas aguardan que termine la recolección de las cosechas para tomar nuevamente las armas...

EL PROYECTO DE AZÚCARES

(Por telégrafo)

Labradores que protestan Torrox 20 (7 n.) Los labradores han entregado al alcalde una energía protesta contra el proyecto de azúcares...

Continúa para el primero de estos artículos la tendencia de semanas anteriores. Por eso aún la vemos de alza en unos mercados...

En la Alhóndiga de Madrid se cotizan los vinos de Valdepeñas, superior, a 26 pesetas hectolitro...

En Barcelona, mercado muy animado y con tendencia al alza. Cotizase: Vino del país, blanco, a 6 1/2 y 7 reales grado propiedad...

De Tafella (Navarra) avisan que las viñas han sufrido daños con la piedra que cayó el día 2 del actual...

En Valdepeñas (Ciudad Real) se cotizan: vino tinto, a 4 pesetas arroba; blanco, también a 4; alcohol, a 20...

En Francia todavía es imposible hacer un pronóstico exacto, ni aún probable sobre la próxima cosecha...

El florecimiento se ha producido mal, y a la vez se está bajo la amenaza de enfermedades criptogámicas...

Todas estas circunstancias, que son favorables a los tenedores acenúan más aún el alza de los precios...

En Mayo último, España ha enviado a Francia por los diferentes Aduanas de la República, 55.290 hectolitros de vinos ordinarios...

El consumo francés de vinos españoles ha sido, durante este mes, de 11.836 hectolitros...

La exportación desde 1.º de Enero al 31 de Mayo de este año, de nuestros vinos a Francia, ha sido de 344.895 hectolitros...

El gobierno ha denunciado al Juzgado las palabras que pronunció contra el rey en el salón de Ayer Alfredo Achúcarro...

En las minas de los siredores de Bilbao se tocó hoy el cuerno. Ningún obrero se presentó al trabajo...

El paro continúa, siendo pacífico. Solo se trabaja en la mina «Usen-colo», situada en el interior de la provincia...

Hay se reanudaron las obras en el puerto exterior, que ayer paralizaron los huelguistas madereros...

Precauciones en Berga (Por telégrafo) ¿Por qué será? Berga 20 (7 n.) Llegaron 25 guardias civiles para reforzar este puesto...

Pasan de ciento los que se han concentrado. Nadie se explica este alarde de fuerza...

El Gobierno civil se nos facilitó anoche para publicar el siguiente telegrama oficial: «Ministro de la Gobernación a gobernador...»

«Tengo la satisfacción de comunicar a V. S. que en este momento acaba de votarse en el Congreso el mensaje de la corona, por 183 votos contra 81 de todas las oposiciones...

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

11.836 hectolitros, que, unidos los 46.812 de los cuatro meses anteriores...

La exportación desde 1.º de Enero al 31 de Mayo de este año, de nuestros vinos a Francia, ha sido de 344.895 hectolitros...

El gobierno ha denunciado al Juzgado las palabras que pronunció contra el rey en el salón de Ayer Alfredo Achúcarro...

En las minas de los siredores de Bilbao se tocó hoy el cuerno. Ningún obrero se presentó al trabajo...

El paro continúa, siendo pacífico. Solo se trabaja en la mina «Usen-colo», situada en el interior de la provincia...

Hay se reanudaron las obras en el puerto exterior, que ayer paralizaron los huelguistas madereros...

Precauciones en Berga (Por telégrafo) ¿Por qué será? Berga 20 (7 n.) Llegaron 25 guardias civiles para reforzar este puesto...

Pasan de ciento los que se han concentrado. Nadie se explica este alarde de fuerza...

El Gobierno civil se nos facilitó anoche para publicar el siguiente telegrama oficial: «Ministro de la Gobernación a gobernador...»

«Tengo la satisfacción de comunicar a V. S. que en este momento acaba de votarse en el Congreso el mensaje de la corona, por 183 votos contra 81 de todas las oposiciones...

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

«Su discurso, interrumpido frecuentemente por los aplausos de la mayoría y las muestras de aprobación de la Cámara, fué objeto de grandes aplausos al terminar...»

«Todos los diputados y senadores de la mayoría y de otros partidos políticos, desfilaron por delante del banco azul felicitando al jefe del Gobierno...»

«Al abandonar el salón de sesiones el señor Presidente fue objeto en las peñas de la Cámara de grandes y espontáneas manifestaciones de simpatía, siendo ovacionado durante largo rato con grandes aplausos y vivas al jefe del partido liberal...»

EL TRÉBOL DE ORO

NOVELA ORIGINAL DE

HENRI DEMESSE

—¡Eso es muy singular! Siempre que se ama pasa lo mismo. No se atreve uno a hablar, ¡Yo blico lo mismo en otro tiempo! ¿Te acuerdas, Benita mía? De todas maneras, hemos tenido una buena idea viniendo aquí. Solo con oír hablar de amor me rejuvenezco veinte años. ¡Benita! ¡Mi dulce Benita! Es necesario que te dé un abrazo. Y cogiendo a su mujer por la cintura le dió en ambas mejillas dos sonoros besos...

—¡Basta, tanto! —dijo riendo.— ¡Es esto propio de nuestra edad? —El corazón no tiene nunca arrugas—dijo gravemente Feliciano.— Sabed esto, esposa mía. Yo os amo hoy quizás más que hace veinte años. Pero, en fin, aunque todo esto es muy bonito, vuelvo a mí tema. ¿Qué relación hay entre el amor de Bernard hacia esa joven y el espía que le ha hecho hablar a José? —¡Muy sencilla! Tú comprendes que los padres de la joven habrán notado el amor de Bernard, como habrán visto también que la niña le correspondía...

—Con lo cual demuestra su buen gusto... Sigue. —Pues si la unión de Bernard y de la joven es de agrado de los padres, éstos han querido tener informes acerca de los padres del futuro...

—¡Ahora comprendo! ¡Eso debe ser! ¡Qué talento tienes, Benita! A fé mía, que no hubiera imaginado esto nunca. Sí, está claro. El que sea bruto de José ha oído un espía, es sencillamente un enviado de los padres de la chica. Esto es claro como el agua. ¡Que José tan estúpido! Desde que recibí su carta estaba dándole vueltas a la cabeza para averiguar lo que esto pudiera ser. ¡Si supieras cuántas cosas he imaginado! Figúrate por un momento que he llegado a preguntarme seriamente...

—¿El qué? —Si esa hembra, ese desconocido... hombre de unos cincuenta años a lo menos, nota este detalle, se parece de viejo a Bernard. —¡Buena!... ¿Qué más? —¡No! ¡Nunca podré imaginar!... —¡Habla! —Pues bien... se me había metido en la cabeza que quizás fuera... ¡admirable!... ¡el vizeconde Roger de Pardyant! Benita quedó pensativa un momento, produciendo gran asombro en Feliciano. —¡Cómalo! —dijo éste.— ¡No te ries? Benita no contestó. Le habían impresionado mucho las palabras de su marido. —¡Después de veinte años! —murmuró.— ¿Será posible? —¡Cómalo! ¡No creas que he sido un idiota al haberme ocurrido esta idea! La señora Martenot siguió sin contestar, y omo hablando consigo misma murmuró: —¡No importa! Es necesario profundizar la cosa. Yo no había pensado en eso... es necesario desahogar al señor Gerfault.

Y dirigiéndose a su marido, añadió en alta voz: —¡Ven! Vamos a hablar con el señor Gerfault para decirle al momento lo que pasa, porque esto es muy importante. ¡Ven! Feliciano, que al principio se había quedado admirado, levantó orgullosamente la cabeza, diciendo con aire de triunfo: —¡No es uno tan tonto como se parece! —¡Buena! —dijo Benita riendo.— ¡Para una vez!

El matrimonio salió de la habitación en que había tenido lugar este coloquio, encontrando en el vestíbulo al ayuda de cámara de Bernard, diciéndole que avisase al señor Gerfault su deseo de hablarle inmediatamente. —El señor Gerfault está ahora con el señor encerrado en su gabinete, y ha dicho que no se le moleste bajo ningún pretexto. —¡Bah! —dijo Feliciano.— Esa recomendación no reza con nosotros, amigo. Avisad al señor Bernard. Benita le interrumpió. —Dejémosles que hablen. No hay que molestarlos. Y dirigiéndose al criado añadió: —Volvémosnos más tarde. Y se llevó a Feliciano al jardín, diciendo: —El «pequeño» me ha dicho que tenía que hablar hoy con el señor Gerfault, para darle a conocer lo que me dijo ayer... y rogarle que fuese a pedir para él la mano de la joven. Por eso no he querido que los molesten. Ya hablaremos más tarde con el señor Federico. Después de todo, la cosa no es tan urgente. Los esposos Martenot se sentaron en un

banco, hablando del porvenir de quien tanto amaban. —De todas maneras—dijo Benita si por una de esas casualidades que algunas veces ocurren, el «espía» fuese el vizeconde Roger de Parda yant... vendría muy a tiempo. Esto, sin contar con que los planos legales para la herencia no han expirado aún, y que el vizeconde entraría en posesión de la herencia baronesa. Quizás el señor de Pardyant reconociera a nuestro «pequeño»... y entonces este sería vizeconde y riquísimo. —¡Y qué dichosa se sentiría la señorita desde allá arriba! —añadió Feliciano. —Sí, pero... —siguió diciendo Benita, después de un momento de silencio— ¡vizeconde!... ¡ríquísimo! ¡No habría entonces una gran distancia entre él y la que ama? —¡Bah! No pensamos en eso, esposa mía —dijo Feliciano.— Yo estoy seguro de que será feliz... ¡El buen Dios le debe una compensación... y la tendrá!

IX PRECIPITACION DE MANO En este mismo día, el doctor Hénault, al entrar en su casa para almorzar, después de haber visitado varias enfermos en la sus Tille y en las cercanías, dijo a Rosalía: —Servid pronto el almuerzo porque tengo mucha prisa. Tente que ir hoy muy lejos y he de ver a diez enfermos. Además, hay que dar un buen pienzo a «Carabí», porque va a necesitar todas sus fuerzas. No tendrá el pobre más

remedio que hacer sus ocho leguas antes de las siete. —¡Oh! ¡Pobrecillo! —dijo Rosalía. —¡Vamos! Servid pronto. En este momento bajaban las señoras. Luisa, con su madre y el doctor, se sentaron a la mesa. Aún no habían transcurrido dos minutos, cuando Rosalía se presentó diciendo: —El criado del señor Bernard ha traído esta carta para el señor. Se la entregó al doctor. Tiene respuesta, según me ha dicho—dijo Rosalía. —Ahora veré—dijo el doctor, cogiéndola. Noemía se había puesto trémula y Luisa turbada. El doctor leyó la carta y se levantó, diciendo a Rosalía: —Voy a mi cuarto para dar la contestación. Decid al criado del señor Bernard que espere, y dadle un vaso de vino. Y después, dirigiéndose a Noemía y a Luisa, añadió: —¡Perdonad! ¡Vuelvo al momento! Seguid comiendo. El señor Hénault volvió muy poco después con una carta que entregó a Rosalía. Terminó el almuerzo, que, como de costumbre, no había durado más de un cuarto de hora. Luisa se había ido a su cuarto. El doctor y Noemía quedaron solos. —Es necesario que te habie—dijo el doctor.— (Continúa en cuarta plana)

LA SESION DE AYER

(Por telegrama)

El Imparcial

Madrid 21 (12 t.)

El artículo de fondo de El Imparcial está dedicado a hacer comentarios de la sesión de ayer en el Congreso.

Considera inexplicable la actitud de Canalejas al contestar en forma de sentada a los ofrecimientos de Moret para realizar los ofrecimientos del partido liberal.

Durante los últimos meses hemos observado curiosas transformaciones. Si nos hubieran dicho que Canalejas se levantaría del banco azul para poner correctivos a las sesiones parlamentarias de Moret, relacionadas con los respetos a la corona, hubiéramos pensado que estábamos hablando con un habitante de la luna.

Si los muertos hablaran, Sagasta se alzaría de su tumba para recordar a Canalejas que cuando se tradujeron en sus famosas palabras «ni una hora ni un minuto», las cuales ocasionaron la desastrosa caída de los liberales.

Los muertos se pudren, pero hay una emoción que emerge del pasado y crea los recuerdos.

Mientras esta emoción exista no serán completas las satisfacciones de Canalejas, por estruendosos que sean los aplausos de la mayoría.

EL LIBERAL

EL LIBERAL, en un artículo titulado «Requiem», se extraña de la sesión de ayer.

Dice que en vez del mensaje se ha discutido el proceso de torpezas e ineptitudes que en 1909 cometieron los conservadores.

Comenta la sesión de ayer. Lamenta que se ofusca frecuentemente la inteligencia soberana que Canalejas ha servido con voluntad tan sincera.

Dice que se deja de tratar a aquel novio atargón que consideró que todos eran locos, venientes al saber que la novia estaba sola y libre en su casa.

En vez de hablar, ande y en vez de pensar se contenta con fútiles reacciones, siga adelante y frente a sus pies se alzarán y se encharcarán todos los cambios.

El País

El País publica un artículo titulado «El desquite de Moret».

Se refiere a la sesión de ayer, considerándola trascendental. Moret recuperó su jefatura. Nos acordó su frescura y su energía.

La paz verdaderamente proclamada por Moret, causó la estupefacción de Canalejas.

Este imitó la conducta que Maura siguió con Sánchez de Tosa, pues, así como Maura se desquitó a Moret, así Canalejas se desquitó a Maura.

Para enonadar a Moret solo le queda el camino de gobernar a lo anticlerical.

Moret se desquitó y se vengó de la amargura que le produjo la crisis de haberse perdido la cabeza en muchas frentes.

La prensa conservadora

Los periódicos conservadores detallan las ovaciones que en los pasillos se tributaron a Canalejas.

El Universo elogió el discurso, lamentando que el gobernador se deje alguna vez dominar por el sectarismo.

Recita el ridículo

En la puerta del Congreso, un grupo de diputados esperó a Canalejas, aplaudiéndole cuando salió y se dirigió hacia su automóvil.

Entonces, el presidente se volvió hacia el grupo y dijo: «No se gustan ciertas cosas. Por este camino se llega fácilmente al ridículo».

Moret y Burell

Después de la sesión, Moret y Burell celebraron una breve conferencia.

En los pasillos se comentó esta entrevista.

Calabrote en el buffet

Mientras estaban reunidos los ministros, Calabrote permaneció tranquilamente en el buffet.

Los neófitos

En un grupo de liberales se hablaba del entusiasmo de los neófitos que comentaban lo ocurrido en la reunión.

Uno de los que hablaban dijo:

«Vemos como se alienta esto al régimen».

En otro grupo un personaje dijo:

«Comenzamos con nubes y terminamos con subterranos».

Los moretistas

Los moretistas se lamentaban de que Canalejas y sus amigos no hubieran comprendido el alcance de los discursos de Moret.

Estos no iban contra el Gobierno

sino contra los jefes de grupo que han sido siempre la causa del fracaso de los liberales.

El discurso de Maura

El País comentando el discurso que pronunció ayer Maura en el Congreso, dice que se expresó no como abogado, sino como procesado que teje con habilidad su defensa.

Elecciones parciales

En la sesión de mañana del Congreso, se hará cuenta de las vacantes de diputados para hacer la convocatoria de elecciones parciales.

GUARDIA MUNICIPAL

Servicios prestados durante el día de ayer:

El guardia número 25, Antonio Molina, da conocimiento de haber denunciado a la inspección de vigilancia a los individuos que dicen llamarse Carlos López y Narciso Muñoz, por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública, en la calle de San Marcos, ocupándose un revólver al Carlos.

El número 13, Antonio Sánchez, da conocimiento de haber denunciado a doña Elisa López, dueña de la casa número 4, de la calle de la Estrella, por ordenar sequen un sumidero en la tarde de ayer y hora de las 4 y 30, y sin licencia.

El guardia número 30, Santiago Raya, da conocimiento de haber denunciado a los individuos Antonio Mata y Mariano López por llevar medidas falsas para expender leche en la vía pública.

El guardia número 41, Francisco Cánovas, da conocimiento de la fachada de la casa número 2 de la calle del Lucero, que al parecer amenaza ruina, de don Antonio Molina.

Servicios prestados durante las últimas veinticuatro horas:

El cabo Antonio Moreno, da conocimiento que por el señor veterinario don Ruperto Feales han sido decomisado a varios vendedores 47 kilos de poltroneros por estar en malas condiciones para el consumo público.

El guardia número 21, Isidro Zapata, da conocimiento de haber acompañado al hospital a Francisco Salazar Pinedo, de 74 años, sin domicilio, por encontrarse enfermo en la vía pública.

El guardia número 16, Jerónimo Bernal, da conocimiento que los quejos los vecinos de los cascos que existen en un sitio cercano que hay en la calle de la Estrella que pertenece al número 8.

EL BESO Y LA HIGIENE

Sabido es de todos los lectores la campaña que desde hace tiempo se viene haciendo en América por varias sociedades, para que desaparezca por completo la costumbre de besarse; pues bien, esos hombres, los higienistas, nos proporcionan grandes datos con sus ocupaciones en la salud de su semejante.

No basta tal cosa que es mala; no basta tal cosa que es perjudicial. Y como los higienistas no pueden estar nunca callados la han tomado ahora con el beso.

Existen infinitas de opiniones. Según el eminente doctor Richardson, el beso, no solo encierra el riesgo del contacto, pues también existe en él un riesgo psicopático y neuropático.

Parece que muchas academias de medicina tienen proyectado dirigirse a los Gobiernos de los respectivos países para que terminantemente se prohíba el beso.

Es indudable que dicha campaña médica será bastante combatida. Pero quién, cuando se trata de un rotiro femenino fresco, socorrido y de líneas perfectas, se niega al besarse, al oscular y sobre todo al suaviar?

Respondan los entendidos hombres de ciencia. Aquellas dos grandes figuras de la Iglesia, San Pedro y San Pablo, terminaban sus cartas diciendo a los fieles:

«Saludad con un santo beso los unos a los otros.»

En Roma las mujeres tenían la costumbre de saludar a sus amigos y visitantes dándose un beso en la boca.

Según Plutarco, es claro que se estableció dicha costumbre, porque las damas romanas se habían aficionado al mosto de un modo exagerado.

La etiqueta en Rusia exige que si un caballero besa la mano a una señora, ésta corresponda besando al caballero en la mejilla. Ya véis que hasta la tiranía ha transigido con el beso.

En Alemania, Italia, Francia y España, existió una época en que los cardenales saludaban a las soberanas besándolas en los labios.

«Oh dichosos cardenales si era joven y guapa la reina por añadidura! Siendo tirano de Atenas el famoso Plutarco, un joven atrevido y descarado besó sin previo consentimiento de la esposa y públicamente a una hija de aquél.

Por lo que la esposa del tirano muy disgustada instaba a éste para que fuese despojado del besador, a lo que contestó Plutarco:

«Si matamos a los que nos aman, ¿qué haremos a los que nos aborrecen?»

Esta para la realización de males acciones se ha empleado el beso.

Los conjurados besaron a César antes de firmar el pasaporte para el

otro mundo. Judo besó a Jesús en las circunstancias que todos sabemos.

El beso, pues, es la posesión de otras limitaciones que las que impongan al respeto y el buen gusto.

Zorrilla dijo:

«Ducha de la negra toca, la del morado mengil, por un beso de tu boca diera a Granada Boabdil.»

Con otros más ofrecimientos que hacía a la duquesa el rey moro. En cuanto a Campesamor, ¿hay quién ignore que

«Un hombre de corazón sintió a presurido sentir en Cádiz representar un beso dado en Cantón?»

Caballeros, aquellos era apretar. Y agregó el gran Espronceda:

«Y en esos dulces labios de rosa y de violeta, el ámbar y las mieses que viertes, libaré.»

Finalmente, y para no abusar de la erudición besucona, ofreceré a mis lectores este delicado cantar de Melchor de Palau:

«Mirando lo de mi amada me ha ocurrido un pensamiento, que en las bocas más pequeñas se donde caben más besos.»

R. Sabau.

AGUILAS SIN LUZ

Pasiones políticas

Llevamos tres días sin alumbrado público. Esto es un perjuicio enorme para la población, y un descrédito ante los forasteros que vienen a veranear a estas playas.

Pero lo raro es que, este accidente de la vida municipal, ha producido un movimiento político, y que en el espacio de unas cuarenta horas, han aparecido cuatro manifiestos, dirigidos al pueblo de Aguilas, con motivo de no haber habido tres días alumbrado público en las principales calles de la población, ni en el paseo de la Gloria, que tan necesario es en este tiempo.

Merced cronistas, hemos de dar a conocer a nuestros lectores, sin ocultar nada, lo que ocurre.

El primer manifiesto que ha circulado ha sido uno publicado por el partido liberal-democrático, (hacia ahora aguilense), que es en la actualidad el que ocupa el poder.

No lo hemos leído, pero suponemos sea disculpando al partido, que no es el causante de la deuda con la sociedad «Electro Aguilense», de la falta de pago, por haber encontrado exhaustas las arcas municipales, cuando se encargaron del poder, que recibieron de otra situación liberal, cuya fracción, hoy también se denomina liberal dramática. La disculpa es lógica, mas como los Ayuntamientos respecto a sus obligaciones, la ley no admite soluciones de continuidad, y el alcalde de entonces señor Llameras, tenía en su poder un título en que se nombraba al Municipio por él presidido, que el 10 de Julio la Corporación municipal no abonaba lo que por alumbrado público debía, se suspendió el suministro de fluido, debió el señor Llameras llamar la atención del señor Jiménez, a cargo de la sustitución, sobre este particular. Si así lo hizo y se da suponer que lo hizo, ni lo tomara acuerdo ninguno, es señal evidente de que el actual Ayuntamiento se hace solidario de su anterior en este asunto.

Mas algo ha debido decirse en el manifiesto del partido liberal democrático, referente a política, por cuanto el partido conservador lanza otro escrito, manifestando cuanto ha hecho el partido por el pueblo, y de mostrando que cuando fué situación y recibió el poder sustituyendo el entonces partido liberal del señor Parra, se encontró también con el mismo conflicto, y lo resolvió acudiendo a los particulares que componen el partido, y satisfaciendo parte de la deuda, para que el pueblo tuviera alumbrado público, y un mejorado el anterior.

El partido republicano, también ha dado un manifiesto, asociando a la «Electra» de desconsideración para con el pueblo, y haciendo ver que los rencores políticos habidos entre conservadores y aguilenses han dado lugar a este conflicto.

«La Electra Aguilense» ha publicado un escrito explicando las causas del apogeo y demostrando que la sociedad «Electra» ha procedido con toda corrección, que es falsa la afirmación del manifiesto del partido liberal democrático, diciendo que se había ofrecido la garantía personal del señor Jiménez, pues de haber sucedido así, el señor Jiménez merecía toda clase de consideración y se hubiera apresurado a aceptarla el Consejo de administración, y últimamente que para nada entra en este asunto la política.

Esto es lo que hay; ¿quién tiene razón? El cronista no puede hacer más que referir hechos, pero le cabe el derecho de exponer su opinión.

A los abonados particulares no se les permite deber un mes de luz, puesto que el día 10 del siguiente, no han abonado su débito, se les corta el fluido.

Si del mismo modo, desde el principio del suministro de alumbrado

se hubiera procedido con el Municipio, no se hubiera llegado a ninguno de los casos que este servicio ha pasado, puesto que el público hubiera visto que se trataba al Ayuntamiento del mismo modo que al particular; puesto que el Municipio no es más que un particular a quien los demás le dan su representación para todo servicio público.

En eso está el error en mi opinión; en haber permitido que debiera el Municipio más de un mes.

José M. Buck.

19 Julio.

DON FRANCISCO BARNÉS

Su detención

Después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido el popular murciano don Francisco Barnés Hernández, más conocido de todos por Peco Sevilla.

Tanta cuando estaba al frente del café de su nombre, como cuando intervenía en la organización de corridos de toros ó de otras fiestas populares, cupo granjearse generales simpatías, consiguiendo que su sola memoria fuera una garantía de éxito.

Debido a sus excelentes prendas de carácter y a su gran popularidad, fué elegido concejal por el partido conservador, en cuyo cargo estuvo siempre dispuesto para cuanto redundara en beneficio de Murcia.

La enfermedad que lo ha llevado al sepulcro, lo alejó hace algún tiempo de la lucha activa de la vida, en la que siempre se mostró incansable.

Desconoce en paz y reposa con hijos y demás familia nuestro más sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

VIDA RELIGIOSA

VITA Y ALUMBRADO.—Día 22, en Santa Eulalia.

SANTO.—Día 22, Santa María Magdalena, San Teófilo, mártir, y San Cirilo.

ESCUELA DE MURCIA

Después de los exámenes.—El colegio de San Juan Bautista, establecido en esta capital, dirigido por don José Sánchez Buendía, acaba de publicar un balance del resultado general obtenido por sus alumnos en los últimos exámenes realizados; y de este balance entresacamos los siguientes datos:

Se han examinado 221 alumnos y las notas entre ellos obtenidas han sido: 18 matriciales de honor, 70 sobresalientes, 59 notables, 81 aprobados y 2 suspensos.

Reciba el señor Sánchez Buendía nuestra enhorabuena por el triunfo obtenido.

Jardín de Floridablanca

La velada familiar que esta noche se había de verificar en la Gloria, tendrá lugar en el jardín de Floridablanca.

Se ha anunciado por la banda de don Vicente Espada, que ejecutará un escogido programa.

De telegramas

En propuesta reglamentaria ha acordado el oficial torero, el celo de ilustrado oficial cuarto de este Centro D. José Catalá y Mari.

TRES RIKOS DE JEREZ. BISA

Fallecido en esta capital el joven D. Aurelio Ruiz Muelas, a cuyos desconsolados padres D. José, exingapator de policía, y D. Carmen, hermanos y demás familia damos nuestro sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

Desconoce en paz el alma del malogrado joven.

Estufa de desinfección

Calle del Pajar del Rey, en el Sanatorio que en la misma tiene establecido D. José Más de Béjar; 7 habitaciones de 270 metros cúbicas, 1 mesa y varios aparatos de operaciones de cirugía, por higiene.

Calle de Isabel la Católica, número 6, habitada por D. Santiago Ramo Montoya; 5 habitaciones de 150 metros cúbicos, 56 prndas de ropas en la estufa, 17 en la coladora y 1 retrete, por tuberculosis laríngea.

Sociedad del Casino, 19 mochilas con teniendo 10 sábanas y 10 toallas de baño, por higiene.

En todas las convalecencias y de modo especial en la de enfermedades infecciosas, en el agotamiento por exoes, estado enfermizo de los niños, etcétera, nada tan eficaz como la «Carne Líquida», del Dr. Valdés García, de Montevideo.

Devolución de resguardos

Se han recibido en el Gobierno civil los resguardos que no han sido aceptados en las subastas de carreteras celebradas en Madrid los días 15 y 25 del actual.

Petición desestimada

La Superioridad ha desestimado la pretensión formulada por el maestro de Puebla de Soto D. Antonio Pedro Jiménez, sobre expedición de nuevo título administrativo.

Servicios de Seguridad

Los guardias 53 y 61 han presentado en la inspección a Agustina García Buendía, de 19 años, denunciada por Carmen Iniesta como autora de las lesiones que padece.

Los guardias 24 y 43 han presentado en la inspección, por requerir auxilio María Navarro Acosta, vecina de la calle del Pilar, a Ramón Oñubia González, el cual en la plaza de San Julián le ha dado varias bofetadas a un hijo de la denunciante, de diez años.

Los guardias 25 y 30 han ocupado un

DEPÓSITO DE MADERAS DE TODAS CLASES Y SIERRAS MECANICAS Ruiz, Olmared y Comp. Corvera, 25.-Murcia

ENFERMEDADES DE LA PIEL... CONSULTA DE D. JOSE BERMUDEZ LOPEZ PUIGUEVER, 80-MURCIA DE 11 A 1 MAÑANA Y DE 3 A 5 TARDE

LA MODA PRACTICA... El «semanario de las familias», ó lo que es lo mismo, La Moda Práctica, en los tres años que cuenta de publicación, ha obtenido el privilegio de aceptación, tan numerosa como constante.

En el Gobierno civil.—Ha visitado al gobernador civil el presidente de la Diputación señor Peña, tratándose ambas autoridades de la recaudación del contingente provincial.

Vaya un ejemplar.—Participa la guardia civil de Fuenteálamo la detención de Alfonso Mendoza Frutos, de Corvera, de 50 años de edad, y su entrega al Juzgado.

Ha regresado de Madrid el diputado a Cortes E. Angel Guirao.

Ha ingresado en el Hospital, Carmen Iniesta Sánchez, de 22 años, casada, con varias erosiones y contusiones, que se las produjeron en rifa ocurrida en la calle de la Sal, otras dos mujeres.

DE VALENCIA (Por telegrama)

Una desgracia.—Valencia 21 (11 m.) Desde un tercer piso cayó a la calle una niña de tres años de edad. Falleció a consecuencia del terrible golpe.

EL ORDEN PÚBLICO

AGITACIÓN EN ESPAÑA (Por telegrama)

En Bilbao Huélgas de penados Bilbao 21 (1 t.) Los obreros penados pedirán la jornada de nueve horas.

Los patronos menores Los patronos menores no pudieron reunirse por falta de número. Lo harán hoy.

Conferencia con Pablo Iglesias Los obreros han acordado conferencias con Pablo Iglesias para darle detalles del pleito, por el cual convienen interponer al Gobierno.

En Barcelona Huélgas de desahogados Barcelona 21 (12 t.) Los desahogados de cerros se declararán en huelga el día 26 del actual.

En un manifiesto explicado las causas de la huelga. Son mil quinientos los desahogados.

Regreso de Weyler Regresó Weyler después de visitar las fuerzas de Marruecos, donde se encuentran numerosos guardias civiles.

Llegada de expatriados Están llegando numerosos expatriados procedentes de Francia.

DE PORTUGAL (Por telegrama)

Huélga de tejedores Lisboa 21. Se han declarado en huelga tres mil obreros de la fábrica de tejidos de Santo Thizoon.

Huélga de periodistas El Juzgado ha ordenado la captura del director de El Mundo, Francisco Borges, que ha desaparecido a raíz de su condena.

Arzobispo censurado En el Norte ha provocado protestas la real orden del ministro de Gracia y Justicia, concurando al arzobispo de Braga, pero han fracasado por falta de ambiente político el intento de constituir un partido católico.

INTERESANTE Ortopédico hernólogo en Murcia

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en LORCA, Camil, recibirá consultas de 11 a los días 29 y 30 del actual Julio, de 11 a 1 y de 4 a 7, en el HOTEL UNIVERSO y SAN VICENTE, y en MURCIA, los días 31 y 1º del próximo Agosto en el HOTEL PATRON para los que padezcan hernias (quebraduras ó desviaciones del espinazo, ó torceduras de las piernas, etc.) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el enajeno de aparato alguno sin la presentación personal del paciente. En Madrid, en su Gabinete Ortopédico calle del Cisne, número 21, hotel.

CRESCO Surtido en conservas de todas clases y Selección de Torra extra CAFES

GABINETE ELECTROTÉPICO DR. CUADRADO Tratamiento de las enfermedades crónicas por la electricidad.—Corrientes eléctricas de todas clases; fulguración. MASAGE POR LA ELECTRICIDAD FREMERIA, 16, prel.-MURCIA

TOS FERINA JARABE ANTIFERINO MORENO

El más científico remedio para combatir la tos ferina é coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aminorando los bronquios secos de tos y aminorando la intensidad y duración de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.—Murcia.

Precio del frasco 2 ptas

Imp. En Llameras, Crédito Público, 1

